

## 「ひとこと感想」

- 1 通知表をなくす取り組み、勇気ある行為だと思いました。特に小学生時代は成績など気にせず過ごせることは大切なことだと思いますので、学校が一丸となってこのような取り組みができることを期待します。
- 2 グループでいい話し合いができました。他都市の様子がよくわかりました。  
国大教育学部が、神奈川県の教育界をリードし、子どもの未来をつくっていく原動力になってほしいと願っています。
- 3 映画も講演もこの場だけでなく現役の学校管理職にも見て聞いてもらいたいと強く感じた。  
校長在職中は例年通りはない、と言い続けた。そう言っていると次第に教職員は変わっていくのが分かった。校長が変わると学校ごめん変わるといわれる。残せるものは繋げていきたい。
- 4 本日はありがとうございました。学校は理想を語る所、夢を求める所と私も思います。子供が満足でき、職員が働きやすい環境を作つていけたらいいなと思います。現実はきびしいものがありますが。
- 5 ずっと興味のあった映画を見ることができ、しかも出演された先生のお話を直接お聴きすることができ、とても感激しました。  
子どもや先生方の主体性を生かした、思いつきり楽しい学校づくりをめざして、私も朝会等で、想像力と創造力を育み発揮しようと訴えています。
- 6 映画、講演会、ディスカッションを通して様々な話を聞けて、とても実りのある時間となりました。現職ですが、諸先輩方の話を参考にして、これからも頑張っていこうと思います。
- 7 本校でも通知表の在り方について、検討を行い、その時に國分先生の本を読ませていただき、参考にさせていただきました。本日は、直接お話しを伺うことができ、大変有意義な時間を過ごすことができました。職員間で話し合い合意形成を図つていくことが大切だと思いました。本日はありがとうございました。
- 8 3連休明けの教室を、豊かにしようとする勇気をいただきました。ありがとうございました。
- 9 映画を観て、目の前の子どもたちに必要なことだと思うことは、臆せず、職員と話し合いながらチャレンジしていきたいと思いました。  
グループディスカッションでは、先輩方のお話を伺いパワーを頂きました。
- 10 映画もとても参考になりました。  
國分先生の話もしとても腑に落ちました。ありがとうございました。
- 11 学生です。このような先進的で子供のための取り組みを実践できている校長方の強い信念と問題意識に感銘を受けました。  
その反面、保護者との合意形成や責任の大きさといった内容についても話し合い、現実の課題も見えました。  
今後求められる多様性は、正解のない問い合わせるために必要でありつつ、学習指導要領に記載されることで教師の負担が増えてしまうというトレードオフの関係を学びました。  
教師への支援も今後求められるかとも思います。
- 12 様々な年代の方たちと「豊かな教育」について、具体的に感じていることの話ができてよかったです。
- 13 それぞれの立場から、多様な意見が出されて、和気藹々の雰囲気の中で有意義な話し合いができました。  
物事に対するバランスやセンスの大切さや何かを求める熱意が、教師には重要であるという話に終始しました。
- 14 有意義な話し合いができました。時間が足りませんでした。國分先生のお話が簡潔で分かりやすかったです。また、お話を伺いしたいです。

- 15 様々な年齢の皆さんとディスカッションでき、大変勉強になりました。貴重な機会をありがとうございました。
- 16 先輩方の今までの経験を踏まえた実情、そこに対する想いを聴くことができ、貴重な経験をさせていただきました。  
これからは自分の理想すらも今一度疑い、教師・教育というものを改めて考え、深めていければと思いました！
- 17 國分先生のお話、とても元気をもらいました。  
「通知表をなくした！」ということが大きく取り上げられがちですが、そこに至るまでの人と人が対話を繰り返すプロセスの部分や、異動したての校長に対する他の先生方の認知や反応などを感じとりながら学校運営を考えていらっしゃるというエピソードを聞くことができ、勉強になりました。ありがとうございました。
- 18 現在の皆様の立場で教育について語ることができ、とても充実しました。  
コロナで当たり前の学校教育活動が当たり前にできなかった時期がありましたが、それなりに新しい形でできていました。  
それを思い出しました。
- 19 映画と講演を通して、多様な年代の方と話し合うことができ、とても貴重な時間を過ごすことができました。
- 20 これから自分が大切にしていかなければならないことが見えてきました。
- 21 4人の方とお話できました。それぞれの方の経験をお聞きできて、楽しいひとときでした。このような機会を作っていただいた友松会のみなさんに感謝です。ありがとうございました😊
- 22 映画、楽しかったです。  
いろいろな子どもたちが、いろいろなままで楽しめるいろいろな学校ができるとよいなあと思います。
- 23 現役の校長先生とOBの方と今の学校現場の様子や当たり前のことをお話できて良かったです。  
コロナをきっかけにあたりまえを見直すチャンスになりました。
- 24 それぞれの発表者もディスカッションも皆さんのが自分たちの活動に自信を持って取り組んでいて、お話を聞くのが楽しかったです。
- 25 「振り戻し」が大きな課題なのかな、と感じました。学校が、継続していく組織になることが可能なのか、あるいは教員は風なのだから、地域(土)の力が必要なのか、考えさせられました。
- 26 映画と講演、それと毎日思うこと、考えていることをシェアできる貴重な機会でした。